

Sin señales aún de aranceles, las primeras medidas contemplan "emergencia nacional" en inmigración y en energía

■ El recién asumido Presidente N°47 de EEUU puso en marcha una serie de órdenes ejecutivas.

POR CATALINA VERGARA

Para el recién asumido Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, no hay tiempo que perder.

Este lunes, en el día de su juramento, el republicano se puso manos a la obra y comenzó a impartir sus primeras medidas, las que no estuvieron exentas de polémica.

Una de las mayores expectativas se relacionaba con los aranceles comerciales, los cuales fueron uno de los focos principales durante su campaña.

Pero Trump se abstuvo de hacer anuncios concretos durante su primer día como mandatario. Eso sí, dijo que "en lugar de imponer impuestos a nuestros ciudadanos para enriquecer a otros países, impondremos aranceles e impuestos a los países extranjeros para enriquecer a nuestros ciudadanos".

En línea con una hostil política exterior, Trump afirmó que Estados Unidos recuperará el Canal de Panamá, pero no dio detalles. "El propósito de nuestro acuerdo y el espíritu de nuestro tratado han sido totalmente violados", mencionó respecto al documento firmado por el recientemente fallecido exPresidente, Jimmy Carter, en 1977.

"Se lo dimos a Panamá y vamos a recuperarlo", aseveró el líder republicano.

También, señaló que cambiará el nombre del Golfo de México, y lo bautizará como "Golfo de América". Aquello causó risas de la excandidata demócrata a la presidencia, Hillary Clinton, que se encontraba en el salón, según captaron las cámaras de televisión.

En otras materias, el presidente norteamericano aseguró que decla-



rá una "emergencia energética nacional", y que buscará formas para agilizar los permisos y regulaciones en la industria.

A su vez, el mandatario prometió abrir más perforaciones de petróleo y gas en Alaska.

También en Estados Unidos esperan que Trump flexibilice los límites a la contaminación del tubo de escape y las normas de ahorro de combustible, y que elimine los incentivos fiscales a los vehículos eléctricos, entre otras medidas.

En esa línea, al igual que lo hizo en su primer Gobierno, la Casa Blanca informó que EEUU se saldrá del Acuerdo de París, que establece medidas para la reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero. En 2021, la principal economía del mundo había vuelto a incorporarse al tratado de la mano

de la administración de Trump fue que inhabilitó la aplicación *CBP One*, que permitía a los migrantes entrar legalmente a EEUU. La plataforma permitía a extranjeros indocumentados presentar información por adelantado y programar citas con el Servicio de Inmigración.

Trump dijo en su discurso inaugural que declararía una "emergencia nacional" en el borde sur del territorio estadounidense, y que para hacer frente a esta, enviará tropas al lugar.

Además, aseguró que incorporará en la lista de organizaciones terroristas extranjeras a carteles criminales y confirmó que repondrá el programa "Quédate en México", el cual requiere a los migrantes permanecer en México mientras tramitan sus procedimientos de inmigración en EEUU.

Otro objetivo que tienen desde la Casa Blanca es poner fin a la ciudadanía por derecho de nacimiento, pero ello tendría que abordarse mediante una enmienda constitucional o en tribunales.

Por su parte, medios de comunicación estadounidenses han asegurado que otro de los planes de Trump es indultar a las personas condenadas por delitos relacionados con el ataque al Capitolio del 6 de enero de 2021.

La administración de Trump inhabilitó la aplicación CBP One, que permitía a los migrantes entrar legalmente a Estados Unidos.

de la administración de Joe Biden.

Inmigración: una "emergencia nacional"

Las expectativas también estaban puestas en lo que pudiera anunciar el empresario con respecto a la inmigración en su país.